
 1 

                                              2011/03/21 

配付（敬称略）：勝本創生推進委員会委員長、安枝委員会アドバイザー 

 まちづくり推進課（山村、中澤、三宅、小杉）、まちづくりアドバイザー（深川、田尾） 

環境部会委員（芦田、岩倉、高木、久世、高橋、外村、平井、福富、藤原、森田、山本） 

（写し）香水安心・安全子ども育成部会長、鈴木コミュニティ部会長、村下生活機能向上部会長 

      

                                環境部会 岩倉 紘一 

 

           第 38回 環境部会 議事録 

 

日時：3月 20日（日）10時～11時 45分 

場所：竹の里会館  しゃくやくの間 

出席：芦田、岩倉、高木、高橋、平井、福富、藤原、森田  計 8名 

テーマ：①まちづくり交流フォーラム 

    ②植栽マップ「花とみどり」 

    ③ＰＴ会議 次回 3／29（火） 次回環境部会との連携「第 1回まち歩き」企画について 

    ④福富氏提案：小畑川 舞台 後ろに「さくら植樹」提案の件 

    ⑤さくら祭り → さくらチャリティ として開催。創生推進委員会としての協賛内容 

    ⑥その他：第 10回部会連絡協議会議事録  

 

① まちづくり交流フォーラム：3月 12日（土）開催の全面的なご協力御礼！ 

・運営、内容共に非常に良かったとの意見。（ただ、コーヒーサービスを手伝ったが、ポットや器具の

事前掃除にかなり時間を取られた。） 

・115名と多数の参加。場内からのアンケートでも満足度は高い。アンケート内容・・詳しくは資料 

を見てもらうことに。 

② 植栽マップ「花とみどり」  → 大変好評。（制作にあたっては、環境部会全員で数回にわたり

ワークショップの形で企画した。基盤マップでは京都大学の堀氏、最終編集段階での平井氏、外

村氏のご尽力に御礼。合わせ鏡のように、塩ビの基盤マップと中身の紙印刷両方のバランスをみ

る校正が少し難しかった） 

3月 19日（土）に行なわれた「西京塾」主催の「公園シンポジウム」にても、コーディネーター 

精華大学 板倉教授が場内で高々と掲げられ「これは素晴らしい作品だ！」と激賞された。 

環境部会としては、創生推進委員会活動の中で、このように住民に対して「見える成果」を発信して

いくことも非常に大切と考えている。（ごみゼロ運動提案など・・・・・） 

今回はアンケートに対するお礼として使用したが、今後の配付方法などは、ＰＴ会議で「まち歩き」

とも併せて検討要。共汗・・のマークがある限り（環境パートナーシップとしての助成費により制作）

当面販売はムリ。（次回制作時には、基盤マップの一部微修正を行ないたい） 

③ＰＴ会議 案内：3月 29日（火）夜 6時 30分から  支所 2階大会議室にて 

  （特に、今回も環境部会との連携打ち合わせなので、時間がある方はぜひご出席下さい） 

 今回から一般住民の方々の参加も検討されるため、楽しい企画内容としたい。 
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・（イ）前回環境部会提案 → 「資産としての建物や竹シリーズ」・・（ユーコート、竹林公園、洛西

中央緑地の竹藪手入れ見学、タウンハウスの見学など） 

（ロ）前回 京大 山下さん案 → 「筍料理、筍堀、人材資源（竹の里 西村さん 紙人形制作）」 

（ハ）外村氏案 → ４学区が（自治会中心でも良いので）順次其々自分のまちの資産を紹介する。 

（ニ）藤原氏案 → みどりのまち歩き をテーマに。 マルシェをゴール。 

以上の中から藤原氏提案をベースに「環境部会案」として 3／29（火）の会議に企画案として準備。 

・ 先ず冬のプレツァーと異なり、まち歩き絶好の新緑の季節であること。ナンジャモンジャの 

白雪のような花、チューリップ様のユリノキの花、ケヤキのみどり、などは是非鑑賞してもら

うのに絶好の季節。 

○藤原氏案：前回同様「ＮＴ地図にルートをプロット」し、時間配分、資産、昼食など企画し、会議

で諮る。（公社 西川課長から、竹林公園開園 30周年に当たり協賛の申入れあり。それも考慮） 

 → ただ時間が余りないので、公園にて筍堀を見せてもらうのはどうか？  （準備は藤原氏） 

④ 小畑川 舞台後ろに「さくら 植樹」提案： 

福富氏：京都市と京都府に今まで交渉してきた経過の説明。舞台の後ろは、殆ど立ち木がなく、建物

が素通しとなって見える。→ 歌舞伎の舞台背景 書き割りのように「さくら」が 3本ぐらいあって

も良いはず。行政に再三掛け合って、ようやく了解を得た。（河川敷きと公園の区分がはっきりして 

いるので、行政は難色を示していた。）公社 西川課長の協力も得られるので、後は京都市が京都府に 

話を通してもらうだけ。下準備は終えた。（確かに 舞台の手前 観客席には「さくら」があるも、向

かう側は、袖に当たる左右にはあるが、舞台の真後ろには何もない） 

⑤ さくら祭り → 実行委員会から・・・・今回は東日本大震災もあり「さくらチャリティ」西か

ら元気を！・・として開催するとの連絡。 4月 2日（土）と 3日（日） 2日間。  創生推進

委員会も協賛。 

・ 委員会活動の展示 ブース → パネル 

・ 自然観察会 今回の「花とみどり」マップを持って説明（ルート：平井氏に依頼） 

 環境部会委員の方々のお手伝い依頼 →  

・ 自然観察会 → 平井氏を中心に 福富氏 （本日欠席の外村氏、山本氏にも協力依頼）4名 

・ ブース展示 → 創生推進委員会活動展示（委員会、楽祭 inらくさい、まちづくり勉強会、 

           まちづくり交流フォーラム、洛西ＮＴの樹木、ラクセーヌ周辺の樹木） 

・ チャリティ模擬店（収益金を災害義捐金とする） → コーヒーの販売など 

○ 出席確認 →要員体制 （出席可能 下記の通り）欠席者にも参加確認 

    2日（土） 午前 9：30～12：30  藤原、平井、福富、岩倉 

          午後 12：30～15：30  藤原、平井、芦田、福富、岩倉 

    3日（日） 午前 9：30～12：30  高橋、森田、高木、平井、福富、岩倉 

          午後 12：30～15：30  高橋、平井、福富、岩倉 

  ★自然観察会： 平井、外村、山本、福富 4名体制 （受付、名札、マップなど） 

  ★ブース説明、コーヒー販売など：藤原、芦田、森田、高木、高橋、岩倉  臨機応変に。 

○ 今回が一応最終環境部会となるが、3／29のＰＴ会議にて「まち歩き」の詰めが必要な場合は 

  4月 17日（日）集合 の案内を出す。1年間チームワーク良くご協力頂けた事に感謝致します。 

（任期は一応 3月末。新部会委員が決まるのは 4月末。その間は過渡期でありご協力願いたい。） 


